



# 浅間温泉第8町会公民館が完成



町会待望の公民館が昨年12月に完成しました。

同町会は、昭和31年に「浅間18部落」として発足し、既存の公民館は、昭和41年に東京電力の住宅を譲り受け公民館として移築したものです。同時に改築資金、一戸当たり年500円弱の積み立てを始めました。移築から半世紀が経過、平成26年には1000万円を達成。地震対策を急ぐことから計画を早め、昨年8月に着工し年末に完成する運びとなりました。

建物は木造平屋の延べ床面積約106㎡、部屋はフロアリング床と和室、障害者や高齢者の利用に配慮したバリアフリー化やトイレ、避難所としての機能の充実や防災倉庫も設けました。総工費は約2500万円、積立金に加え市の交付金などを充てました。1月10日には、竣工記念パーティーを兼ねた「ふれあい新年会」を開催し、総員88人が参加、先人に感謝しつつ完成を祝いました。今後は災害時の緊急避難場所、住民の憩いの場、更には交流の拠点として皆様から愛される公民館になることを切望します。

(同町会公民館管理部長 嶋田英雄)

平成28年3月1日現在

人口	14,191人
男性	6,882人
女性	7,309人
世帯数	6,383戸



1/10 竣工記念パーティー



2/11 ボーリング大会表彰式



2/18 健康づくり教室



## にぎわった美鈴湖周辺

昨冬に約20年ぶりに復活した美鈴湖水上ワカサギ釣り。県内外から愛好者が集い、再び冬の風物詩になりつつあります。今冬は暖冬とあって1月23日に解禁、2月中旬まで行われました。ワカサギは北海道産も加わり多め、一日200匹以上釣り上げる人もいたといえます。ピーク時には水上テントも100近く張られ賑わいを見せていました。

## 水上ワカサギ釣り盛況



美鈴湖畔に「雪遊び場」が1月30日から2月中旬にかけてオープンしました。地域活性化に取り組む「コミュニティあしのた」(柳沢義一会長)の会員が中心となって実行委を組織し、本郷財産区から土地を借り、県の地域発元気づくり支援金を活用し、緩やかな斜面に約40mのそりコースを整備。近くでのカーリング遊びと合わせて楽しむ親子連れで賑わいました。

## そりコース オープン



美鈴湖周辺の総合的な整備が進む中、昨年末には美鈴湖周回サイクリングコースが完成しました。新年度早期からの供用が期待されています。また、これまで冬期間使用できなかった美鈴湖東側トイレが今冬から使用可能となりました。3月5日に開催された本郷里山トレッキングではトイレを利用することができ、さわやかな春の里山を楽しむことができました。

## 3/5 里山トレッキング(65人参加)



## 「歴史文化基本構想策定」検討委員会 文化財調査まとまる

同検討委員会(野本道夫委員長)は、平成25年度から3年をかけて進めてきた調査を終了。約1800件の文化遺産と合わせて、29年度の策定を目指す「関連文化財群」の本郷地区におけるテーマを設定しました。今後市では、地区ごとに調査した文化財をテーマ別に分類し、まとめる作業に移ります。

## 3/9 本郷地区人権啓発推進協議会視察研修

雪の降る中、39人が参加し、野尻湖のある信濃町へ人権啓発研修に行ってきました。

石の釣鐘のある称名寺では、佐々木住職から説明を受け平和の有難さについて学びました。昼食後は一茶記念館で、小さな生き物までに思いやりの心に向けた一茶の俳句を通して人権について考えました。



# 人物紹介

浅間温泉第 8 町会 関 良至



## マレットで仲間づくり

私の生まれ育ちは、安曇野市豊科高家です。今の浅間温泉の地に永住となり、早や 48 年の歳月が流れ、現在 84 才の高齢となりました。

父親は 40 才の若さで病死、昭和 14 年 4 月のことでした。

この時、母は 38 才で男の子ども 4 人を抱える身で、私は三男の 7 才、長男は 14 才、二男は 12 才、四男の弟は 2 才でした。母はその後再婚せず一生懸命働き、私達 4 人を育て社会に出してくれました。

財産等一切無く困り果てた家庭で、そういう状況で苦労に苦労を重ねて働く母親の背は今でも忘れることができません。その後、兄弟 4 人は母の苦難に報いるべく一致団結協力して働き、4 人が共に母の背を財産としてそれぞれの道で事業を興し、社長として社会に尽くすに至り、母親に応えた次第です。母は晩年、幸せな人生を送り、97 才の長寿で他界しました。

私が尊敬する人は、故・松下幸之助さんです。9 才で大阪の自転車店に奉公に出て 15 才まで働き、その後電気会社で工事の職工として働き、23 才の時独立、今日のパナソニックがあります。やはり世の中の見方、考え方が違う人で勉強になるところです。

私の趣味はマレットゴルフです。40 代から 70 才近くまではゴルフでした。最初はマレットゴルフに付いて練習を重ね、その後ゴルフ場でプレーをしました。70 才を過ぎてからはマレットゴルフ一筋となりました。本郷には本郷マレットクラブ「木曜会」があります。会員は 50 名弱で毎週木曜日に大会があります。これらを含め週 3 回位はコースに出ています。マレットゴルフで健康維持や仲間づくりができ楽しい毎日です。

町会での仕事は 14 年間の長きに亘り役員として奉仕し、現在は相談役です。特に今回は、町会開設 60 周年という記念すべき期に公民館が新築落成し、1 月初旬にオープンしました。この上ない喜びです。

(取材 K・M)

## 1/29 おもしろ新年会開催 本郷福祉ひろば

第 19 回おもしろ新年会、約 110 人が参加して開催されました。15 グループの発表後、岩原さんご夫妻による「LPL コードコンサート」、懐かしい曲や身近な浅間節など大合唱で楽しみました。



## 2/7 初庚申 浅間温泉たるま市

初日の宵庚申では、温泉広場の出店で温かい「松本なべ」がふるまわれ、庚申堂口からたるま店が並ぶ坂を上ると「さるぼこ」のお守りや縁起物の「松本だるま」を買い求める人で賑わっていました。



## 公民館講座等

### 1/25 学校サポーター事業 本郷小緑化サポーター

今年で 4 年目となるプランター作り。児童約 20 人と一緒に 6 鉢の寄せ植えを行い、児童昇降口に設置しました。今後、緑化サポーターにご協力いただけるボランティアの皆さんを募集しています。



### 2/5 浅間温泉よもやま話 V 図書委員会

山本勝夫さんのトークとお茶会を兼ねた文化講演会。24 人が参加し、今回は浅間温泉在住の「花季(はなき)岳京(たけきやう)」さんをゲストに迎え、鼓「鶴亀」、三味線で「松本の里」など端唄を披露。「浅間節」や松本民謡など参加者と一緒に唄い、和の文化を楽しみました。



### 2/27 親子料理教室 味噌づくり

横田在住の食育指導士、岡本禮子さんを講師に、親子 23 人が参加して各自味噌 2 kg を仕込みました。



## ロビー展

1月 美術展 (松本第一高校・清水中)



2月 小学生書初め (本郷・旭町・清水)



3月 動物写真展 笠原正行氏

